
Seite: 1/7

Niederschrift

Gremium: Hauptausschuss 
Sitzungsnummer: HA 11/62 Sitzungsdatum: 07.11.2011
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr Sitzungsende: 20:30 Uhr
Sitzungsraum:  Sitzungssaal im Rathaus Tornesch, Wittstocker Str. 7

Anwesenheit:

 Anwesende Mitglieder

 Sitzungsleitung

Herr Werner, Gunnar - FDP Ausschussvorsitzender

 Gremienmitglieder

Frau Fischer-Neumann, Verena - SPD Ausschussmitglied
Herr Früchtenicht, Ingo - SPD Ausschussmitglied
Herr Hatje, Arnold - CDU Ausschussmitglied
Herr Lichte, Horst - SPD Ausschussmitglied
Herr Nellissen, Gerd - B90/GRÜNE Ausschussmitglied
Frau Plambeck, Heide-Marie - CDU Ausschussmitglied Vertretung für: 

Herrn Radon, 
Christopher

Herr Quast, Andreas - CDU Ausschussmitglied
Herr Rahn, Helmut - B90/GRÜNE Ausschussmitglied

 Teilnehmer Kraft Amt

Herr Krügel, Roland - Bgm. Tornesch Mitglied ohne Stimmrecht

 Verwaltung

Frau Grün, Marion - Verwaltung Amtsleiterin
Herr Kopper, Torsten - Verwaltung Amtsleiter
Frau Kählert, Sabine - Verwaltung Amtsleiterin
Frau Pleines, Inga - VHS Tornesch-Uetersen Gleichstellungsbeauftragt

e
Frau Ries, Inga - Verwaltung Büroleiterin
Frau Ellerbrock, Vera - Verwaltung Protokollführerin

 Gäste

Herr Daniel, Peter - SPD Gast
Herr König, Rolf - SPD Gast
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 Entschuldigte Mitglieder

 Gremienmitglieder

Herr Radon, Christopher - CDU Ausschussmitglied entschuldigt



Seite: 3/7

Tagesordnung:

TOP Betreff Vorlage

Öffentlicher Teil

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde  

3 Genehmigung der Niederschriften der Sitzungen vom 12.09. und 
06.10.2011  

4 Bericht der Verwaltung, öffentlicher Teil  VO/11/236
5 Anfragen von Ausschussmitgliedern  
6 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

7 Errichtung eines gemeinsamen Kommunalunternehmens "IT-Verbund 
Schleswig-Holstein AöR"  VO/11/220

8 Sitzungsplan der Stadt Tornesch 2012  VO/11/226

9
Haushaltsentwurf 2012
hier: Büro des Bürgermeisters mit den Fachdiensten Personal & 
Organisation und Feuerwehrwesen  

VO/11/234

Nicht-öffentlicher Teil

10 Bericht der Verwaltung, nichtöffentlicher Teil  VO/11/237

11 Vorbereitung der Aufsichtsratssitzung der Stadtwerke Tornesch 
GmbH  

12 Ankauf eines Grundstückes in der Willy-Meyer-Straße  VO/11/227

13 Ankauf weiterer Grundstücke im Bereich Tornesch am See durch die 
Schleswig-Holsteinische Landgesellschaft mbH  VO/11/218

14 Veränderungsliste zum Stellenplan 2012  VO/11/229

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Der Ausschussvorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Ausschusssitzung und stellt die form- 
und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Änderungswünsche zur 
Tagesordnung gehen nicht ein. Anschließend wird über die Tagesordnung abgestimmt.

TOP 2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde

Seitens der Einwohnerinnen und Einwohner werden keine Anfragen an den Ausschuss 
gerichtet. 

TOP 3 Genehmigung der Niederschriften der Sitzungen vom 12.09. und 
06.10.2011
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Zu den Niederschriften der Sitzungen vom 12.09. und 06.10.2011 gibt es seitens der 
Ausschussmitglieder keine Einwände. Somit gelten beide Niederschriften als genehmigt.

TOP 4 Bericht der Verwaltung, öffentlicher Teil

Herr Krügel erläutert seinen Bericht.

W-Lan Verbindung in den Sitzungsräumen:
Frau Ries berichtet, dass die EDV-Abteilung W-Lan Geräte mit einem verschlüsselten System 
gekauft hat, um den Datenschutz besser gewährleisten zu können. Wer den Zugang nutzen 
möchte, muss für die Vergabe des Passwortes eine Unterschrift leisten.

TOP 5 Anfragen von Ausschussmitgliedern

Seitens der Ausschussmitglieder werden keine Anfragen gestellt. 

TOP 6 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Herr Werner berichtet, dass der Nachtragshaushalt 2011 sowie der Stellenplan 2011 
beschlossen wurden.

TOP 7 Errichtung eines gemeinsamen Kommunalunternehmens "IT-Verbund 
Schleswig-Holstein AöR"

Beschluss:

Die Ratsversammlung beschließt den der Vorlage beiliegenden öffentlich-rechtlichen Vertrag 
über die Gründung des gemeinsamen Kommunalunternehmens IT-Verbund Schleswig-
Holstein AöR (ITVSH) mit Sitz in Kiel und beauftragt den Bürgermeister, den Vertrag 
auszufertigen.

Die Ratsversammlung entsendet Herrn Bürgermeister Roland Krügel in den Verwaltungsrat 
des ITVSH. Als Vertreter wird Jörg-Andreas Rechter bestimmt. 

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen
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Beratungsverlauf:
Frau Ries erläutert die Vorlage und betont, dass dieser IT-Verbund ausschließlich dazu 
diene, Inhouse-Geschäfte ohne Ausschreibung tätigen zu können. Herr Rahn fragt an, wie 
hoch das Auftragsvolumen pro Jahr ist. Frau Ries schätzt, dass sich die Höhe des 
Auftragsvolumens auf ca. 700,00 – 800,00 €  pro Jahr beläuft. Des Weiteren schlägt Herr 
Rahn vor, anstatt Herrn Krügel Frau Delva in den Verwaltungsrat des ITVSH zu entsenden, 
da sie über die erforderlichen Fachkenntnisse verfügt. Frau Ries entgegnet, dass auf dem 
Verwaltungsrat i.d.R. über Verwaltungs- und nicht über IT-Fachthemen beraten wird. Daher 
ist es üblich, dass der Bürgermeister an dem Verwaltungsrat teilnimmt. Nach kurzer 
Diskussion erfolgt die Abstimmung. 

TOP 8 Sitzungsplan der Stadt Tornesch 2012

Herr Rahn bittet darum, dass der Umweltausschuss vom 08.08.2012 auf den 22.08.2012 
verschoben wird. Frau Fischer-Neumann würde es begrüßen, wenn die Ratsversammlung 
von 13.03.2012 auf den 20.03.2012 verschoben wird, da er Herr Rieck zu diesem Zeitpunkt 
im Urlaub ist. Nach kurzer Diskussion macht Frau Plambeck den Vorschlag, dass die CDU-
Fraktion auf der Ratsversammlung am 13.03.2012 auf die Teilnahme eines CDU-
Ratsmitgliedes verzichtet wird. Frau Fischer-Neumann begrüßt diesen Vorschlag und erklärt 
sich daraufhin einverstanden, den Termin 13.03.2012 so zu belassen. Herr Früchtenicht 
bemängelt, dass zwischen einer Hauptausschusssitzung und der einen Tag später 
stattfindenden Ratsversammlung keine Zeit mehr für eine eventuell notwendige 
Fraktionssitzung bleibt. Herr Krügel erklärt, dass bei Bedarf der entsprechende TOP dann von 
der Verwaltung von der Tagesordnung genommen wird. Der vorliegende Sitzungsplan wird 
mit der vorgenommenen Änderung zur Kenntnis genommen und als Empfehlung an die 
Ausschussvorsitzenden weitergeleitet. 

TOP 9 Haushaltsentwurf 2012
hier: Büro des Bürgermeisters mit den Fachdiensten Personal & 
Organisation und Feuerwehrwesen

Beschluss:

Der Hauptausschuss empfiehlt dem Ausschuss für Finanzen die Einarbeitung des 
Haushaltsentwurfes des Büro des Bürgermeisters in den Gesamthaushalt 2012. 

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf:
Herr Werner schlägt vor, den Haushaltsplan Seite für Seite durchzugehen, um den 
Ausschussmitgliedern die Möglichkeit zu geben, Fragen zu den einzelnen Positionen zu 
stellen. 

Verwaltungshaushalt:
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Seite 8 – 080000 Einrichtungen für Verwaltungsangehörige:
Herr Nellissen fragt an, um welche Einrichtungen es sich hier handelt. Frau Ries erklärt, dass 
die Bezeichnung für die Gliederung „Einrichtungen für Verwaltungsangehörige“ so vom 
Gesetzgeber vorgegeben wurde. Eine Änderungsmöglichkeit ist somit nicht gegeben.

Seite 27 – 340000.170000 – EU-Fördermittel für Jubiläum Städtepartnerschaft:
Herr Lichte begrüßt, dass für die Partnerschaftsfeierlichkeiten im April 2012 EU-Fördermittel 
eingeworben wurden. Herr Quast fragt an, wie die Summe von 15.000,00 € zustande 
gekommen ist. Herr Krügel erläutert, dass diese Summe anhand von vorgegebenen 
Pauschalbeträge und der Teilnehmerzahl berechnet wurde. 

Seite 31 – 460300.160000 – Kostenerstattung des Bundes für den Zivildienstleistenden:
Herr Rahn macht darauf aufmerksam, dass es 2012 keine Zivildienstleistenden mehr gibt und 
diese Haushaltsstelle somit entfällt. 

Vermögenshaushalt:

Seite 2 – 130000.960000 – Erweiterungsbauten an den Feuerwehren:
Frau Fischer-Neumann merkt an, dass diese Haushaltsstelle nicht im Hauptausschuss, 
sondern im Bau- und Planungsausschuss beraten werden muss. Frau Ries hat diesen Fehler 
ebenfalls bemerkt und stimmt Frau Fischer-.Neumann zu.

Seite 2 – 130000.935010 – Erwerb von Feuerwehrfahrzeugen:
Frau Ries erläutert dazu, dass das Fahrzeug bereits 1986 beschafft wurde und somit 25 
Jahre alt ist. Das neue Fahrzeug wird nicht vor 2013 in Betrieb genommen werden können.
Herr Lichte fragt an, ob wir noch Schadensansprüche bei den Firmen geltend machen 
können, die für uns die Feuerwehrfahrzeug-Aufbauten angefertigt haben. Frau Ries berichtet, 
dass ein Gutachter beauftragt wurde, den gesamten Schaden zu ermitteln. Ein Betrieb ist 
bereits insolvent. Der Schaden für Tornesch ist verhältnismäßig gering, da max. nur drei 
Fahrzeuge aus Tornesch betroffen waren. Damit illegale Preisabsprachen zukünftig 
unterbleiben, werden verschärfte Controlling-Maßnahmen in den Betrieben durchgeführt 
werden.
Nach kurzer Diskussion erfolgt die Abstimmung. Um 19.35 Uhr werden die Besucherinnen 
und Besucher vom Ausschussvorsitzenden gebeten den Sitzungssaal zu verlassen, damit mit 
dem nicht-öffentlichen Teil der Sitzung fortgefahren werden kann. 

Tornesch, den 22.12.2011

______________ ______________
Vorsitzende(r) Protokollführer(in)
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